## Exigimos al Ayuntamiento de Vitoria-Gasteiz y en concreto a la alcaldía que deniegue la licencia para explorar el pozo de gas "Armentia -2"

El 15 de diciembre comparecía el PNV, representado por el alcalde Gorka Urtaran, que abre la puerta una vez más a la extracción de gas en Araba.

Tras años de oposición popular, tras 40.000 firmas contra el proyecto gasista en 2014, tras la denegación a las gasteiztarras de una consulta ciudadana sobre este proyecto en 2018 por el propio alcalde junto al grupo socialista, siguen insistiendo en mantener sus proyectos. Por estos motivos, volvemos a denunciar la actitud antidemocrática del PNV y de su socio de Gobierno, el PSE. Ya que se les llena la boca de "Green Capital", "Emergencia climática", "Ministerios de Transición Energética" y "participación ciudadana", pero siguen apostando por los combustibles fósiles rechazados por su propia ciudadanía, en vez de invertir en una transición basada en las energías renovables.

El Plan General de Ordenación Urbana de Vitoria-Gasteiz no permite hacer un pozo en el lugar solicitado. Además, en el yacimiento se encuentra el acuífero de Subijana con 72,5 millones de m3, es nuestra mayor reserva de agua en el País Vasco. En los últimos días el agua a comenzado a cotizarse en el mercado de futuro en Wall Street por escasez, aun así los "locos del gas" atravesarán nuestro acuífero para hacer el pozo Armentia-2.

Es relevante señalar que detrás del aparentemente inocuo pozo de exploración "Armentia-2" promovido por SHESA-Gobierno Vasco-PNV, hay un gran plan que afecta a cientos de miles de hectáreas y no es un inocente pozo aislado. Es la punta de lanza de una pesadilla extractiva, seguida de la ejecución de cientos de pozos en el territorio vasco.

Pocos días después de que se hayan hecho públicas las cuentas de SHESA y haya salido a la luz que en los últimos 10 años han perdido más de 80 millones de euros de dinero público, dicha sociedad, dependiente del Gobierno Vasco, ha pedido licencia para la exploración de gas en Subijana de Álava al Ayuntamiento de Vitoria-Gasteiz. No es aceptable que poco más de un año después de haber declarado la emergencia climática, el Gobierno Vasco siga tirando dinero público para explorar y explotar un yacimiento de gas NO convencional. Poco hay que explorar en el pozo "Armentia-2" ya que en el mismo emplazamiento se perforó el pozo "Armentia-1" y se constató que el yacimiento de gas que hay en Araba NO es rentable. Además, SHESA ha participado ya en muchos pozos en sus 37 años de vida y no ha demostrado rentabilidad nunca, a pesar de haberla prometido mucho. Así mismo reclamamos al Gobierno Vasco que deje de dilapidar dinero público, abandone los planes para explorar gas en Araba y desmantele la sociedad pública Hidrocarburos de Euskadi (SHESA)

Afirman que el pozo "Armentia-2" no se va a realizar con la misma técnica que el pozo "Armentia-1" y que puede que sea rentable, que hay que "explorar". La técnica que quieren probar en el pozo "Armentia-2" ya la han probado en el pozo Viura, que está en la comunidad de La Rioja y el resultado es la pérdida de decenas de millones de euros.

Nos dicen que no podemos depender del gas de Argelia para calentar nuestras casas, pero siguen tirando dinero público en vez de destinarlo a aislar viviendas y a invertir en una Verdadera transición energética. Nos dicen que crearán puestos de trabajo y riqueza pero en el pozo de La Rioja, donde está involucrada la sociedad Hidrocarburos de Euskadi (SHESA), todas personas que trabajan allí son alemanas y los tubos empleados para el pozo son de Polonia.

Exigimos al Ayuntamiento de Vitoria-Gasteiz que haga caso al clamor popular y a los informes técnicos de los diferentes departamentos y deniegue la licencia para el pozo de gas "Armentia -2"

Por otro lado, vista la actitud del PSE de Diputación, emplazamos al PSE del Ayuntamiento y en concreto a Maider Etxebarria a que adopte la misma postura y el pozo Armentia-2 sea una línea roja en su acuerdo de gobierno con el PNV de Urtaran.

Además, en una clara sintonía con el sentir mayoritario de la sociedad alavesa y de los restantes grupos políticos, diferentes departamentos y servicios del Ayuntamiento de Vitoria-Gasteiz, como Urbanismo, Medio Ambiente y Zona Rural se han pronunciado negativamente respecto al pozo de gas Armentia-2.

Debemos recordar también, que en 2012, el Ayuntamiento de Vitoria-Gasteiz, denegó la licencia a SHESA para hacer dos pozos, basándose en un informe del CEA.

No hay ninguna bolsa de gas en Alava. Ya basta de querer engañar a la sociedad. Se han realizado pruebas sísmicas, se han perforado decenas de pozos a lo largo del territorio alavés y no se ha encontrado ninguna bolsa de gas. No podemos perder más el tiempo y el dinero público. Es hora de iniciar una verdadera transición hacia un modelo sostenible.

Creemos que el gobierno municipal, formado por 7 concejales del PNV y 6 concejales del PSE, con el alcalde Urtaran a la cabeza, está a tiempo de rectificar y denegar la licencia basándose en los diferentes informes técnicos y en el PGOU, que prohibe hacer un pozo en la parcela en donde lo han solicitado.

Invitamos a todas las personas preocupadas por la posible puesta en marcha de este proyecto, a unirnos para exigir al ayuntamiento que no conceda la licencia para explorar el pozo de gas "Armentia 2" en Subijana de Álava.

